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Емельянов Игорь Сергеевич 

Аннотация. В исследовании проведен комплексный анализ причин и последствий резкого роста стоимости 
кофе в 2025 году. Цель работы заключается в разработке практических рекомендаций по управлению рисками для 
предприятий по обжарке кофе на основе современных методов прогнозирования. Использованы методы ARIMA-
моделирования, множественной регрессии, гибридных моделей прогнозирования и анализа временных рядов с 
распределенным лагом. Особое внимание уделено факторам аграрного сектора, включая влияние климатических 
индексов на урожайность кофе с учетом временных лагов. Установлено, что основными факторами роста цен 
стали климатические аномалии (42%), логистические издержки (35%), геополитические факторы (15%) и 
спекулятивная активность (8%). Точность гибридных моделей прогнозирования достигла 92.8% (MAPE 7.2%), 
что позволило снизить ошибку предсказания до 9.8%. Разработанные рекомендации включают диверсификацию 
поставок, хеджирование рисков, оптимизацию запасов и инвестиции в технологии. Результаты исследования 
демонстрируют критическую важность комплексного подхода к управлению рисками в условиях высокой 
волатильности рынка кофе. 

Ключевые слова: стоимость кофе, прогнозирование цен, ARIMA, цепочки поставок, эластичность спроса, 
обжарка кофе, климатические риски, логистические кризисы, гибридные модели. 

Abstract. The study provides a comprehensive analysis of the causes and consequences of the sharp increase in the 
cost of coffee in 2025. The objective of the work is to develop practical recommendations for risk management for coffee roasting 
enterprises based on modern forecasting methods. The methods of ARIMA modeling, multiple regression, hybrid forecasting 
models and distributed lag time series analysis are used. Particular attention is paid to factors of the agricultural sector, 
including the impact of climate indices on coffee yields, taking into account time lags. It was found that the main factors of 
price growth were climatic anomalies (42%), logistics costs (35%), geopolitical factors (15%) and speculative activity (8%). 
The accuracy of hybrid forecasting models reached 92.8% (MAPE 7.2%), which reduced the forecast error to 9.8%. The 
developed recommendations include supply diversification, risk hedging, inventory optimization and investment in 
technology. The results of the study demonstrate the critical importance of an integrated approach to risk management in the 
highly volatile coffee market. 

Keywords: coffee price, price forecasting, ARIMA, supply chains, demand elasticity, coffee roasting, climate risks, 
logistics crises, hybrid models. 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

8 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

● 

● 

● 

● 

● 

● 

● 

● 

● 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

9 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

● 

● 

● 

● 

● 

● 

● 

α β β β γ γ ε

● 

● 

● 

● 

● α β β β γ γ

● ε

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

10 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

11 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

Σ β

● 

● β

● 

● 

ö

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

12 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

σ α α β σ γ

● σ

● 

● σ

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

13 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

● 

● α α β γ

γ

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

14 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

15 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

1. 

2. 

3. 

4. 

5. ö

6. 

7. 

 

8. 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|
https://www.ico.org/
https://www.fao.org/
https://www.drewry.co.uk/


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

16 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

9. 

10. 

11. 

12. 

ü ü ö öç

 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|
https://www.cfr.org/global-conflict-tracker
https://www.cftc.gov/MarketReports/CommitmentsofTraders/index.htm
https://www.scirp.org/journal/paperinformation?paperid=80888


НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

17 

WWW.APEJ.RU АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ЭКОНОМИКА, №3/2025 

 

Сулимин Владимир Власович,  

Аннотация. Статья посвящена комплексной оценке результатов политики импортозамещения в 
агропромышленном комплексе Российской Федерации (АПК) после введения жёстких финансово-технологических 
санкций 2022-2024 гг. Цель исследования — выявить эффективность действующих мер господдержки и определить 
направления дальнейшего повышения устойчивости продовольственного сектора. Методология включает 
системный и сравнительный анализ, эконометрическое моделирование на данных Росстата, Минсельхоза и ФТС, а 
также экспертный опрос руководителей пятидесяти сельхозорганизаций в шести регионах. Новизна работы 
состоит в интеграции показателей локализации производственных цепочек с индексом субсидиарной отдачи 
бюджетных расходов. Результаты демонстрируют, что при среднем росте национальной доли сырья до 78 % 
валовой добавленной стоимости показатель возвратности субсидий составил 1,34 руб. на 1 руб. затрат, однако 
высокая вариативность между отраслями указывает на необходимость более точечной поддержки. Практическая 
значимость заключается в предложенной матрице приоритезации мер, позволяющей перераспределить 20 % 
текущего бюджета в пользу высокомультипликативных проектов. Научная значимость статьи выражается в 
уточнении понятийного аппарата импортозамещения в условиях санкций и эмпирической верификации гипотезы 
об эффективности гибридных инструментов — совмещения субсидий на капитальные вложения с льготным 
кредитованием. Предложенные рекомендации могут быть использованы федеральными и региональными органами 
власти при разработке Стратегии развития АПК до 2035 года, а также инвесторами, оценивающими риски входа 
в российский агробизнес в условиях закрытых внешних рынков. Дополнительным вкладом является формирование 
сценариев «стресс-теста» для оценки устойчивости логистики и технологических потоков при ужесточении 
режима. 

Ключевые слова: импортозамещение, агропромышленный комплекс, санкции, господдержка, 
эффективность, продовольственная безопасность, инвестиции 

Abstract. The paper presents a comprehensive assessment of import-substitution policy outcomes in the Russian 
agro-industrial complex (AIC) after the imposition of severe financial and technological sanctions in 2022-2024. The purpose 
of the study is to evaluate the effectiveness of current government support measures and to identify avenues for further 
enhancement of the sector’s resilience. The methodology combines systems and comparative analysis, econometric modelling 
based on data from Rosstat, the Ministry of Agriculture and the Federal Customs Service, and an expert survey of fifty 
agribusiness managers across six regions. The novelty lies in integrating supply-chain localisation indicators with a subsidy 
pay-back index for budget expenditures. Findings show that while the domestic content share in gross value added increased 
on average to 78 percent, the fiscal return on subsidies reached 1.34 roubles per rouble spent; nevertheless, high inter-branch 
variability signals the need for more targeted support. Practical significance stems from a prioritisation matrix that reallocates 
20 percent of the current budget towards projects with high multipliers. Theoretical value is reflected in clarifying the 
import-substitution concept under sanctions and empirically validating the effectiveness of hybrid tools that combine 
capital-investment grants with concessional lending. The recommendations can inform federal and regional authorities 
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drafting the AIC Development Strategy to 2035 and guide investors assessing risks of entering Russian agribusiness under 
closed external markets. An additional contribution is the formulation of stress-test scenarios for analysing the robustness of 
logistics and technological flows under regime tightening. 

Keywords: import substitution, agro-industrial complex, sanctions, government support, efficiency, food security, 
investments 
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Шведов Владислав Витальевич,  

Аннотация. В статье рассматриваются институциональные и технологические особенности цифровой 
трансформации сельского хозяйства в странах Центральной и Восточной Европы (ЦВЕ) — Польши, Чехии, 
Венгрии, Румынии, Болгарии и Словакии. Цель исследования — выявить различия национальных стратегий, 
оценить их результативность и определить факторы, ускоряющие внедрение агротехнологий. Методология 
основана на сравнительном анализе нормативных документов ЕС, национальных программ «смарт-ферм», данных 
Eurostat, FAO и опросе 120 представителей агробизнеса. В качестве интегрального показателя предложен индекс 
цифровой зрелости (ИДЗ), включающий пять компонент: сетевую инфраструктуру, кадровый потенциал, доступ 
к финансированию, уровень принятия решений на основе данных и распространённость роботизированной 
техники. Результаты демонстрируют, что Польша и Чехия лидируют по ИДЗ благодаря высокой плотности 
сельских широкополосных сетей и активному развитию агростартапов, тогда как Румыния и Болгария отстают 
из-за фрагментации хозяйств и ограниченного доступа к кредитам. Практическая значимость заключается в 
формировании матрицы политик, позволяющей странам-аутсайдерам при сохранении бюджетных ограничений 
сконцентрироваться на узких «точках роста» — обучении фермеров и субсидировании сенсорных платформ. 
Научная новизна состоит в эмпирической верификации зависимости между интенсивностью использования 
больших данных и ростом продуктивности труда свыше 15 % за трёхлетний период наблюдений. 

Ключевые слова: цифровая трансформация, сельское хозяйство, Центральная Европа, Восточная Европа, 
агротехнологии, стратегия, сравнение 

Abstract. The paper investigates institutional and technological features of agricultural digital transformation in 
Central and Eastern European (CEE) countries — Poland, Czechia, Hungary, Romania, Bulgaria and Slovakia. Its purpose 
is to identify differences in national strategies, evaluate their effectiveness and highlight the factors that accelerate agritech 
adoption. The methodology is based on comparative analysis of EU regulations, national “smart-farm” programmes, Eurostat 
and FAO statistics, and a survey of 120 agribusiness representatives. An original Digital Maturity Index (DMI) comprising 
five components — network infrastructure, human capital, access to finance, data-driven decision making and robotisation 
prevalence — is introduced. Findings show that Poland and Czechia top the DMI ranking owing to dense rural broadband 
and vibrant agritech start-up ecosystems, whereas Romania and Bulgaria lag behind due to farm fragmentation and limited 
credit access. Practical significance lies in a policy matrix enabling lagging countries to focus scarce resources on narrow 
“growth points” such as farmer training and subsidies for sensor platforms. Scientific novelty is reflected in empirically 
validating the link between big-data intensity and labour productivity gains of over 15 percent within a three-year observation 
window. 

Keywords: digital transformation, agriculture, Central Europe, Eastern Europe, agritech, strategy, comparison 
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Аксенов Сергей Геннадьевич 

Майоров Алексей Юрьевич 

Аннотация. В статье представлен обзор автоматического водопитателя, который является важнейшим 
компонентам современных систем противопожарной защиты и пожаротушения. В ней описаны важнейшие 
функции, которые выполнеют данная система, включая поддержание необходимого давления и расхода для 
обеспечения эффективной работы механизмов пожаротушения. В работе описываются принципы работы, в том 
числе включение насосных механизмов при падении давления и роль вспомогательных систем в поддержании 
надежности. Кроме того, в статье рассматриваются конструктивные особенности резервуаров для подачи воды, 
важность регулярного технического обслуживания и особые требования к зданиям различной этажности.  

Ключевые слова: пожарная безопасность, автоматический водопитатель, система тушения, 
автоматические системы защиты,  системы противопожарной защиты. 

Abstract. Article provides an overview of an automatic water heater, which is an essential component of modern 
fire protection and extinguishing systems. It describes the most important functions that this system performs, including 
maintaining the necessary pressure and flow rate to ensure the effective operation of fire extinguishing mechanisms. The 
paper describes the principles of operation, including the activation of pumping mechanisms when pressure drops and the role 
of auxiliary systems in maintaining reliability. In addition, the article discusses the design features of water supply tanks, the 
importance of regular maintenance and special requirements for buildings of various storeys.  

Keywords: fire safety, automatic water supply, extinguishing system, automatic protection systems, fire protection 
systems. 
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Аксенов Сергей Геннадьевич 

Майоров Алексей Юрьевич 

Аннотация. В статье представлен обзор огнеопасных газов, которые представляют собой газообразные 
компоненты, образующиеся при сгорании материалов. В ней объясняется, что огнеопасные газы могут быть очень 
токсичными, что представляет значительный риск для здоровья человека. В работе описываются различия между 
продуктами полного и неполного сгорания, выделяются опасные побочные продукты, такие как монооксид углерода, 
который не имеет цвета, запаха и высокотоксичен.  

Ключевые слова: пожарная безопасность, пожароопасные газы,  последствия отравления, виды, методы 
защиты. 

Abstract. The article provides an overview of flammable gases, which are gaseous components formed during the 
combustion of materials. It explains that flammable gases can be very toxic, which poses a significant risk to human health. 
The paper describes the differences between the products of complete and incomplete combustion, releases dangerous by-
products such as carbon monoxide, which is colorless, odorless and highly toxic.  

Keywords: fire safety, flammable gases, effects of poisoning, types, methods of protection. 
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Аннотация. В статье рассматривается опасность взрыва в различных средах, особое внимание уделяется 
классификации взрывоопасных зон на основе потенциальной возможности возгорания и воздействия опасных 
материалов на людей и имущество. В ней описываются параметры, характеризующие взрывоопасную среду, такие 
как пороговые значения температуры воспламенения, скорость распространения огня и концентрация кислорода, 
необходимая для воспламенения.  

Ключевые слова: противопожарная защиты, взрывоопасные зоны, классификация, виды, последствия. 
Abstract. The article discusses the risk of explosion in various environments, with special attention paid to the 

classification of explosive zones based on the potential for fire and exposure of hazardous materials to people and property. It 
describes the parameters characterizing an explosive environment, such as ignition temperature thresholds, fire propagation 
velocity, and oxygen concentration required for ignition.  

Keywords: fire protection, explosive zones, classification, types, consequences. 
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Аннотация. В статье пишется о пожарах в высших учебных заведениях, подчеркивается, что за последнее 
десятилетие с подобными инцидентами столкнулись 15 университетов. В работе рассматриваются различные 
факторы пожарной опасности, существующие в современных образовательных учреждениях, такие как устаревшие 
конструкции зданий, использование горючих материалов и плохие системы противопожарной защиты. Также 
рассматриваются проблемы обучения персонала и студентов пожарной безопасности из-за недостаточного 
финансирования и отсутствия специализированных программ. Кроме того, в ней подчеркивается важность 
разнообразного и систематического обучения пожарной безопасности и предлагается, чтобы университеты лучше 
использовали административные ресурсы для повышения уровня подготовки персонала и студентов по пожарной 
безопасности.  

Ключевые слова: пожарная безопасность, университеты, защита студентов и преподавателей от 
пожаров. 

Abstract. The article talks about fires in higher education institutions, emphasizing that 15 universities have 
experienced similar incidents over the past decade. The paper examines various fire hazard factors that exist in modern 
educational institutions, such as outdated building structures, the use of combustible materials and poor fire protection 
systems. The problems of fire safety training for staff and students due to insufficient funding and lack of specialized programs 
are also being considered. In addition, it highlights the importance of diverse and systematic fire safety education and suggests 
that universities make better use of administrative resources to improve staff and student fire safety training.  

Keywords: fire safety, universities, protection of students and teachers from fires. 
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Горбачев Никита Андреевич  

Новиченко Антон Игоревич  

Аннотация. Применение прогрессивных технологий при восстановлении изношенных деталей в 5...8 раз 
сокращает количество операций по сравнению с их изготовлением, 10...20 раз снижает расход материала. В данной 
статье представлены результаты исследовании по электроконтактной приварке при восстановлении деталей 
позволяющей получать слой покрытия на рабочей поверхности с определенными физико-механическими 
свойствами, обеспечивая хорошую сцепляемость приваренного слоя с основным металлом. 

Ключевые слова: электроконтактная приварка; твердость; пластическая деформация; втулка; 
износостойкость; прочности сцепления.  

Abstract. The use of advanced technologies in the restoration of worn parts in 5...Reduces the number of operations 8 
times compared to their manufacture, reduces material consumption 10...20 times. This article presents the results of a study 
on electrocontact welding during the restoration of parts, which makes it possible to obtain a coating layer on the working 
surface with certain physical and mechanical properties, ensuring good adhesion of the welded layer to the base metal. 

Keywords: electrocontact welding; hardness; plastic deformation; sleeve; wear resistance; adhesion strength. 
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Казаненков Никита Эдуардович  

Карапетян Мартик Аршалуйсович  

Аннотация. Хорошо известно, что применение прогрессивных технологий при восстановлении изношенных 
деталей в 5...8 раз сокращает количество операций по сравнению с их изготовлением, 10...20 раз снижает расход 
материала. В данной статье представлены анализ износов монометаллических режущих элементов 
почвообрабатывающих орудии.   

Ключевые слова: твердость; износостойкость; самозатачивание лезвия; режущей кромки; лапа; плотности 
почвы; машины.  

Abstract. It is well known that the use of advanced technologies in the restoration of worn parts in 5...Reduces the 
number of operations 8 times compared to their manufacture, reduces material consumption 10...20 times. This article 
presents an analysis of the wear of monometallic cutting elements of tillage tools.  

Keywords: hardness; wear resistance; self-sharpening of the blade; cutting edge; paw; soil density; machinery. 
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Каиролла Диана Саматкызы  

Тойгамбаев С.К.  

Аннотация. Существующие плазмотроны имеют определенные преимущества и недостатки. Основным 
недостатком является выход из строя плазмообразующего сопла из-за нарушения наплавки - замыкания 
плазмотрона на деталь. Так же подгорание или большая эрозия вольфрамового электрода. В данной работе 
предлагается конструктивная схема плазмотрона с упрощенной конструкцией, повышающая характеристики и 
обеспечивающая возможности регулирования мощности в процессе работы.  

Ключевые слова: плазматрон; технологический процесс; наплавка; технологическое оборудование; 
токоподвод; дуговой канал; расчетный период.  

Abstract: Existing plasma torches have certain advantages and disadvantages. The main disadvantage is the failure 
of the plasma-forming nozzle due to a violation of the surfacing - the closure of the plasma torch to the part. There is also a 
burning or large erosion of the tungsten electrode. In this paper, a constructive scheme of a plasma torch with a simplified 
design is proposed, which increases the characteristics and provides power control capabilities during operation.  

Keywords: plasmatron; technological process; surfacing; technological equipment; current supply; arc channel; 
calculation period. 
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Нимиткин Р.А.  
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Аннотация. В качестве источника теплоты при плазменной наплавке используется плазменная струя. Она 
представляет собой высокоинтенсивный источник теплоты, максимальная температура которого может 
превышать 2000К, что позволяет расплавить различные тугоплавкие материалы. В данной работе представлена 
методика выбора схемы и оптимизаций режимов плазменной наплавки при ремонте кулачков распределительных 
валов двигателей внутреннего сгорания. 

Ключевые слова: плазматрон; технологический процесс; наплавка; кулачок распределительного вала;  
проплавка; валик; двигатель; дуговой канал.  

Abstract. A plasma jet is used as a heat source during plasma surfacing. It is a high-intensity heat source, the 
maximum temperature of which can exceed 2000 K, which allows you to melt various refractory materials. This paper presents 
a method for selecting the scheme and optimizing the modes of plasma surfacing during the repair of camshafts of internal 
combustion engines. 

Keywords: plasmatron; technological process; surfacing; camshaft cam; melting; roller; motor; arc channel.  
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Тойгамбаев С. К.  

Локтионов С.А.  

Аннотация. Для совершенствования системы подачи топлива в двигатель необходимо определить 
зависимость между потребляемым объемом топлива и вырабатываемой двигателем мощностью. В данной статье 
представлены результаты расчетов изменения некоторых параметров работы простого двигателя, при переводе 
работы двигателя на газо – дизельный режим подачи топлива.  

Ключевые слова: газ; двигатель; топливная система; плотность газа; рабочая камера; дизельное топливо. 
Abstract. To improve the fuel supply system to the engine, it is necessary to determine the relationship between the 

amount of fuel consumed and the engine's output power. This article presents the results of calculations of changes in some 
parameters of the operation of a simple engine, when switching the engine to a gas – diesel fuel supply mode.  

Keywords: gas; engine; fuel system; gas density; working capacity; diesel fuel. 
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Черных Игорь Дмитриевич  

Тойгамбаев С.К. 

Аннотация. В настоящее время разработка новых технологий ремонта изношенных деталей или 
совершенствование существующих восстановительных операций становится ещё более актуальным, так как 
стоимость новых машин такова, что во многих случаях эксплуатирующие организации не имеют, зачастую, 
возможности их приобретения. Хорошо известно, что применение прогрессивных технологий при восстановлении 
изношенных деталей в 5...8 раз сокращает количество операций по сравнению с их изготовлением, 10...20 раз 
снижает расход материала. В данной статье представлены результаты исследовании на износостойкость 
восстановленных бронзовых подшипников скольжения.  

Ключевые слова: подшипник скольжения; термодиффузия; термоциклический процесс; бронзовая втулка; 
металлизация; сопряжения. 

Abstract. Currently, the development of new technologies for repairing worn-out parts or improving existing repair 
operations is becoming even more urgent, since the cost of new machines is such that in many cases operating organizations 
often do not have the opportunity to purchase them. It is well known that the use of advanced technologies in the restoration 
of worn parts in 5...Reduces the number of operations 8 times compared to their manufacture, reduces material consumption 
10...20 times. This article presents the results of a study on the wear resistance of refurbished bronze plain bearings.  

Keywords: sliding bearing; thermodiffusion; thermocyclic process; bronze sleeve; metallization; interfaces. 
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Рыкалина Ольга Анатольевна,  

Аннотация. Современные условия хозяйствования в агропромышленном комплексе требуют непрерывного 
совершенствования методов финансового учета и контроля. Цифровые технологии позволяют оптимизировать 
учетные процессы, сокращая затраты времени, повышая точность финансовых операций и формируя прозрачную 
информационную среду для принятия обоснованных управленческих решений. Интеграция программных 
продуктов для автоматизированного сбора и анализа данных обеспечивает более эффективное взаимодействие с 
контрагентами, своевременное выявление финансовых рисков и корректировку стратегических планов. В данной 
статье рассматривается роль цифровизации в перестройке традиционных механизмов бухгалтерского учета и 
управления финансовыми ресурсами на предприятиях агропромышленного комплекса. Анализируются 
потенциальные выгоды и риски, связанные с внедрением электронных систем отчетности, облачных платформ, 
технологий больших данных и машинного обучения. Особое внимание уделено комплексному подходу к 
автоматизации, который включает адаптацию нормативно-правовой базы, обеспечение кибербезопасности и 
формирование компетенций сотрудников в области цифровых инструментов. 

Ключевые слова: цифровизация, финансы, учет, оптимизация, агробизнес, автоматизация, инновации 
Abstract. Modern operating conditions in the agribusiness sector call for continuous improvement in financial 

accounting and control methods. Digital technologies facilitate the optimization of accounting processes by reducing time 
expenditures, increasing the accuracy of financial operations, and creating a transparent information environment for well-
founded managerial decisions. The integration of software solutions for automated data collection and analysis enables more 
efficient interaction with partners, timely identification of financial risks, and adjustments to strategic plans. This article 
examines the role of digitalization in restructuring traditional mechanisms of financial accounting and resource management 
in agribusiness enterprises. It analyzes the potential benefits and risks associated with the implementation of electronic 
reporting systems, cloud platforms, big data technologies, and machine learning. Special attention is paid to a comprehensive 
approach to automation, which includes adapting the regulatory framework, ensuring cybersecurity, and building staff 
competencies in the use of digital tools. 

Keywords: digitalization, finance, accounting, optimization, agribusiness, automation, innovation 
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